Kontakt

Anschrift & Konto

Volcklandorgel . verein



Volcklandorgelverein in der St. Lukas Kirche Bindersleben

99092 Erfurt-Bindersleben Flughafenstr. 83

Vorsitzende

Karola Eberhardt

Stelly. Vorsitzender

Pfr. Otfried Pappe (geschäftsführend)

Tel.: 0361 - 2261498

Mitgliedsbeitrag

Der Mitgliedsbeitrag beträgt 2,- Euro pro Monat.

Konto

Sparkasse Mittelthüringen

Kto.-Nr.: 125 006 209 BLZ: 820 510 00



in der St. Lukas Kirche Bindersleben e.V.

Volcklandorgel . verein

in der St. Lukas Kirche Bindersleben e.V.

- ☐ Fördern bewahrt.
- □Helfen gestaltet.
- □ Engagieren trägt.





Die Orgel

Zur Geschichte

Der Verein

Zielsetzung & Aufgaben

Flughafenstr. 83 99092 Erfurt-Bindersleben

Bindersleben e.V.

Antwort



Absender

in der St. Lukaskirche Volcklandorgelverein Straße / Hausnummer Name, Vorname

PLZ / Wohnort

E-Mail

Ich möchte Mitglied im Förderverein werden Ich interessiere mich für die Volckland-Orgel.

Ich überlege, wie ich die Sanierung der Volckland-Orgel

Am 22. März 1751 beauftragte die Kirchengemeinde in Bindersleben den Orgelbaumeister Franziskus Volckland mit dem Bau eines zweimanualigen Orgelwerkes.

- Die letze Rechnung des Orgelbaumeisters vom 4. Juli 1755 dokumentiert den Abschluss der Arbeiten an der Orgel.
- Im Jahre 1856 wurde das Orgelwerk durch den Orgelbaumeister Johann Michael Hesse aus Dachwig repariert und gereinigt. Er intonierte die Orgel neu und stimmte das Instrument um vier Vierteltöne höher.
- Im November 1931 stimmte der Orgelbaumeister Wiegand Helflein aus Gotha das Instrument neu und setzt es zwei halbe Töne tiefer
- Im 2. Weltkrieg wurde die Kirche und die Orgel schwer beschädigt. Orgelbaumeister Löbling aus Erfurt berichtet 1948 vom Kriegsverlust und bezeichnet die Orgel als "total beschädigt". Er habe sie renoviert und die Register "nach der alten Disposition geändert".
- 1958 wird die Orgel mit einem elektrischen Winderzeuger ausgestattet.
- Mit dem zunehmenden Verfall der Kirche nimmt auch die Orgel immer mehr Schaden. Ab Mitte der 70er Jahre kann die Kirche wegen ihres baufälligen Zustandes nicht mehr genutzt werden.
- 1990 beginnt die Rettung der Kirche vor dem Verfall. Mit dem Abschluss dieser Sanierung 2003 wendet sich die Kirchengemeinde der Rettung ihrer Volckland-Orgel zu.
- 2002 lässt die Thüringer Denkmalbehörde ein Gutachten zu der Orgel erstellen. 2009 gründet sich der Förderverein und arbeitet mit der Kirchengemeinde zusammen an der Wiedererstehung der Orgel in der St. Lukas Kirche in Bindersleben.

Gründung

Der Verein Volcklandorgelverein in der St. Lukas Kirche Bindersleben e.V. wurde am 27. September 2009 gegründet.

Zielsetzung

"Der Verein hat ausschließlich und unmittelbar das Ziel, Die Volckland-Orgel in der St. Lukas Kirche in Erfurt-Bindersleben durch eine renommierte Orgelbaufirma restaurieren zu lassen und als Kulturgut für die Gemeinde und die Öffentlichkeit zu erhalten" (§ 2 Abs. 1 der Satzung des Fördervereins)

Aufgaben

- Öffentlichkeitsarbeit durch Publikationen, Veranstaltungen und andere geeignete Maßnahmen.
- Erwirtschaftung finanzieller Mittel zum ausschließen Zweck der Restaurierung und Erhaltung der Orgel durch geeignete Maßnahmen bzw. Einnahmen von Spenden. (§ 2 Abs. 3 der Satzung des Fördervereins)

Der Verein

- organisiert musikalische Veranstaltungen zu Gunsten der der Orgel
- informiert die Öffentlichkeit über den Stand Restaurierungsarbeiten z.B. am Tag des Offenen Denkmals
- wirbt Spenden zu Gunsten der Orgel ein